
зАконодАтЕльноЕ соБрАниЕ Ульяновской оБлАсти
постАновлЕн.иЕ

21.02.2018
г. Ульяновск Ng

108/83-5

Об обращении Законодательного Собрания Ульяновской области
к Председателю Правитель6тва РОссийской Федерации д.А.Медведеву

В  соответствии  со  статьёй  114 Регламента Закрнодате]шного  Собрашя

Ульяновской   области   Законодательное   Собраше   Ульяновской   обла6ти
постановляет:

1. Принять обращение Законодате]ъного Собрания Ульяновской облас"
к   Председатешо.  Правителъства   Российской    Федерации    д.А.Медведеву

(прилагается).

2.  Направить  настоящее  постановление  Председатеіпо  Правительства
• Российской Федерации д.А.Медведеву..

Председатель
Законодательного Собрания

0®4636

А.А.Бакаев



шилош1ш
к постановлени1о

Законодательного Собрания
Ульшовской обласи

от21.02.2018  №  108/83-5

•оБрАщЕшш

Законодательного Собрания Ульяновской области
к Председателю Правительства Российской Федерации

д.А.Медведеву

Уважаемый дмитрий Анатольевич.!

депутаты  Законодательного  Собрания Ульяновской  области выражают
обеспокоенность    процессом    и    11оследствиями    ввода   в    эксплуатацю
государственной      информационнЬй      сйстемы     жилищно-ком]м[унального
хозяйства (далее -  ГИС ЖКХ), Через три с половиной года со дня вступления

в    силу    Федерального    закона    от    21    июля    2014    .года    №    209-ФЗ

«О   государственной   информационной   системе   жилищно-коммунального
хозяйства»  1ИС  ЖХ  так  и  не  позволиLа  обеспешть  дек]1арировавшуюся
прозрачность  информации  о  жилищно-коммунальном  хозяйстве,  не  создала
основ  для  обеспечения  1раждан  данной  шформацией.  Несмотря  на  то,
что     в     настоящее     время     ГИС     ЖХ     по-прежнему     не     готова
к  функционированию  в  полном  объёме,  её  эксплуатация  уже  привела  к

дополнительнь"  расходам  1раждан,  поскоjшку  размещение  в  ГИС  ЖКХ
соответствующей   информации   повлекjlо   возникновение   у   управ]1яющих
организаций,  товариществ  собственников  жилья  и  жилищно-скроительньK
кооперативов  новьн  затрат,  источник  покрытия    которьи  единстве1шь1й. -    ,

`l

платежи граждан.
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ПОддерживая  необхошмость  повьшения  прозрачнос"  информщии

о   жи]шщно-ко"унаjlьном   хозяйстве,   тем   не  менее   считаем,   что   оно
не  должно  приводить  к  увеjшчению  (тем  более  существенному)  размера
вносимой1ражданашплатызакощунаjшныеуслуги.

Размещениеуправ71яющимиорганизациям]z[информацивГИСЖКХуже
привело к допо]шительным расходам всех жителей шогоюартирнж домов.
Совершенно    очевишо,    что    размещение    в    ГИС    ЖКХ    информации

ресурсоснабжающими   организациям1   также   будет   оплачиваться   за   счёт
граждан.    Предцосы]ши    к    этому    воз1шкли    летом    2017    года,    когда
в  Минкомсвязи  России предложили  Федеральной  антимонопольной  службе
вклюшть  в  расчёт  тарифов  на  услуш  ресурсоснабжающих  организаций
издержки, связанные с размещением иМи информации в ГИС ЖКХ.

По подсчётам экспертов (не связашьк друг с другом, сделанньш в разное
время и в разнш регионах России), объём расходов управjlяющих организаций
на размещение информации в ГИС ЖХ Оценивается в диапазоне от о,5 руб.

до 1,6 руб. в месяц с квадратного метра жилой площади. В отношении каждого
многоюартирного    дома    все    управляющие    организации,    товарищества
собственников жишя, жиjшщно-строитеjшые кооперативы    в соответстви с
законодательством обязаны разместить в ГИС ЖКХ около 700 видов различной

информации и документов. Причём некоторые разделы необходимо обнов]шть
ежеквартально или ежемесячно. Особенно ощутимы расходы на размещение
информации в ГИС ЖХ дjlя товариществ собственников жLлья, жлЕп1що-
строительньK    кооперативов,    управляющих    одним    и]ш    несколькими
небоjlьшmш многоквартирными домами.

Поско]Еку   единственнь"   истошиком       финансового   обеспечения
деяте]1ьности   по   размещению   информаци   в   ГИС   ЖКХ   указанныш
оргаш1зациями  являются  платежи  гращан,  считаем  необходимым  обратить
внимание  на явную  несправедливость:  оплаш1вать  разLіещение  информащй
в ГИС ЖКХ будут все 1раждане, а по]1ьзоваться ей будет лишь небольшая доля

жителей,  имеюшщх доступ к .сети Интернет, зарегискрированных на едином
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портале   государственных   и   муниципальнж   услуг   и   нспытывающш
потребность   именно   в   информации   ГИС   ЖКХ.   Отметим,   что   задо]шо
до  пожления  ГИС  ЖКХ  пощебите]ш  коммунальнш  услуг  могjш  найти
и   успешно   нахо;щт   сегодня   необходимую   информацию   о   жилищно-
коммунальном хозяйстве в  региональнж информационных системах и]ш на
специа]ънь1х   сайтах   в   сеш   Штер.нет.   ЛQIтели   уже   много   лет   вносят
в «личнж кабинетах» регионаjшБж платёжньк агентов показания криборов

учёта, по]щают платёжные документы и оплачивают ко"унальные услуги
(и даже без комиссии).

Ульяновские специалисты и эксперты в сфере шлищно-коммунального
хозяйства, постояшю анализируя процесс реализации законодательства о ГИС

ЖХ, неоднократно приходили к одному и тому же выводу - данная система
технологичеси не отработана, поставщики информациИ не kolут размесштъ
информацшо в ней в полном объёме не по своей вше, уровень потребнос"
в информаци ГИС ЖКХ у потенциальных цользователей этой информации

крезвычайно низкий.
Качество ГИС ЖКХ не соответствует требовашшм закона.

На сегодняшний день ГИС ЖКХ не обеспешвает:
открытость, прозрачность и общедостушность информащш о жилищно-

коммунальном хозяйств е ;
непрерьвность и бесперебойность своего функционирования;
полноту,  достоверность,  актуаjlьность  информации  иt` своевременность

её размещеЁ.
ПрограnшIые и технические средства ГИС ЖКХ часто дают сбои.

Таким образом, до настоящего времени оператор ГИС ЖКХ   так и не
обеспечил  кребуемое  законодательством  бесперебойное  функционирование

данной  системы,  возможность  её  интеграци  и  взаимодействия  с  иньш
информационш1ми  системам.  При  этом  ответственность  з.а  неразмещение
информации,    размещение    информации    не    в    полном    объёме    или
её  недостоверность   с   1   яшваря  2018   года  возложена     на  поставщиков
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информации. Считаем нескраведішвь" наказь1вать поставшщков информации
за  невозможность исполнить требования законодате]1ьства по вине оператора
гис яж.

По  причине недоработок в ГИС ЖХ срок ввода  её в  эксплуатацию
откщдывался на один год. Также на один год откладывалась и дата,   с которой
поставщики   информации   могут   быть   привлечены   к   административной
ответственносtш за нарушение порядка размещения информации в ГИС ЖКХ.
Считаем, что такое ускоренное, за два чгения  в Государственной думе в конце

декабря 2017 года,  кратное  снижение размеров  админискративных шкрафов
за нарушение порядка разМещения информации в ГИС ЖКХ с 1 шваря 2018
года    подтверждает,     что     dанная     система    11о-прежнему    не    готова

к функционированию в полном объёме,     но ответственные за её внёдрение
лица просто побоялись переносить   второй раз дату,   с которой поставщики
информщии  могут  быть  привjlечены к  административной  ответственности,
Ведь повторньй  её перенос означал бы пубjшчное признание несоответствия
ГИС ЖКХ требова1шям законодательства.

Наши  доводы  подтвержhаются  и  материалами  недавней  проверки,

кроведённой Счётной палатой Российской Федерации, в ходе которой было
установлено, что ГИС ЖХ в настоящее время не  готова к полноценному
функционированию: низкая доля запо]шяемости данной системы необходимой
информацией  не  позволяет  в  полной  мере  использовать  её  потенциал  д]1я
представления гражданам информации  о  жилищно-коммунальном хозяйстве
и обесп.ечения возможности оплаты коммунальных услуг.

дмикрй  Анатольевич,   хотим   обратить   Ваше   внимацие   на  явные
преимущества реIиональньK информационньK систем. Системы, .построенные
на региональньк при1щипах, создадут для жителей и органов государственной
власти    субъектов    Российской    Федерации    несомненнь1е    преимущества:

реалы1ую доступность информации для жителей и органов государственной
власти, повышение открытости деятеIьносш± Органов государственной власти,

возможность ведения рейтинга управляющих организаций, снижение нагрузки
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на поставпщов информации, уменьшение ко]шчества ошибок при размещении
в указанных системах информации и её анализе, возможность доработки систем
с учётом предложений субъектов жи]шщно-коммунального комцлекса. Таким
образом,    региональные    системы    действительно    повысят    прозрачность
отношений в жилищно-коммунальном хозяйстве.

В    связи   с   изложенным   выше   предлагаем   в   ближайшее   время
пересмотреть  концешщо  ГИС  ЖКХ,  положив  в  её  основу  региональные
информационные   системы,   и   перенести   дату,   с   которой   поставщики
информации  могут  быть  привлечены  к  административной  Ответственности
за нарушение порядка размещения информации в ГИС ЖКХ, на 1 шваря 2020
года.

Уверены,  что  сначала  нужно  доработать  ГИС  ЖКХ,  протестировать
её, убедиться, что она фунщионирует без сбоев, и только после этого вводить
ГИС ЖХ в эксплуатацию и размещать в ней ш1формацию.



пояс1штЕльнАя зА11искА

к проекту постановления Законодательного Собрания
Улряновской области «Об обращении Законодательного Собрания

Ульяновской области к Председателю Правительства
Российской Федерации д.А.Медведеву»

Проектом   постановления   Законодательного   Собрания   Ульшовской
области   «Об  обращении  Законодатеjъного  Собрания  Ульяновской  области
к   Председатешо   Правительства   Российской   Федерации   д.А.Медведеву»

предлагается принять обращение с щ]осьбой рассмокреть вокрос о переdмотре
концепщи      государственной     информационной      системы     жилищно-
коммунального хозяйства, положив в её основу региональные информаци.онные
системы,    а    также        переносе    срока    наступления    административной.
ответственности за нарушение порядка размещения инф.ормации в  на 1 января
2020 года.  данное.обращеше подготовлено по. итогам проведения комитетом
Законодательного  СОбрания  Ушшовской  области  по  жилищной  поjштике,
жилищно-коммунаjшному хозяйству и энергетике в течение 2017-2018 годов

ряда заседаний. «круглых столов» по вопросам,  связаннь1м с реализацией на
территории Ульшовской области положений Федерального закона  № 209-ФЗ
«О  государственной  информациош1ой  системе     жилищно-коммуна]ъного
хозяйства».



ФИНАНСОВО-ЭКОНОRШЧЕСКОЕ ОБОСНОВАНИЕ

. проекта пос.танор.лещя Законодательного Собрания УльяIiОв.ской
области «Об обращении Законодательного СОбрания Ульяновской области

к Председателю Правительства
РОссийской Федерации д.А.Медведеву»

Принятие   постановления   Законодате]1ьного   Собрания   У]1ьяновской
области «Об обращени Законодательного СобРания Ульшовской облас" к
Председатешо   Правительства   Российской   Федерации   д.А.Медведеву»   не
повлечёт допоjшительньK расходов, покр1шаемьж за счёт средств областного
бюджета Ульяновской области.



пЕрЕчЕнь

постановлений З?конодательщого .Собрания Ульяновской области,
подлежащих признанию утратившими силу, приостановлени1Ь,
изменению или принятию в связи с принятием постановления

Законодательного Собрания Ульяновской области
«Об обращении ЗаконодательнQго СОбрания Ульяновской области к

Председателю Правительства
Российской Федерации д.А.Медведеву»

Принятие   постановления   Законодательного   Собрания   Ульшовской
области «Об обращении Законодательного Собрания Ульяновской области к
Председатеjпо   Правительства   Российской   Федерации   д.А.Медведеву»   не
повлечёт необходимости в  признании укратившими  силу,  IIриостановjlении,
изменении  или  принятии  иньж  постановлений  Законодательного  Собрания
Ульяновской области нормативного характера.


